

L'INFO de la semaine



12 JANVIER 2013 - 39

RÉDACTEUR : BERNARD ANXIONNAZ
RÉALISATION : FRANÇOISE BARRACHIN

CARREFOUR MARKET ALBERTVILLE (DE LA PIERRE DU ROY)

Dimanche 30 décembre 2012, le magasin ouvre tous les dimanches matin depuis le 25 novembre, c'est son droit. Mais il ne doit le faire que jusqu'à 13 heures.

La Direction ce jour là, après une décision du groupe Carrefour décide d'ouvrir le restant de la journée jusqu'à 19 heures.

Seulement c'était sans compter avec les textes du Code du Travail : *celui-ci précise en effet que les commerces de détail pourront ouvrir leurs établissements toute la journée du dimanche, jusqu'à 5 fois par an, mais... avec l'autorisation du Maire de la commune.*

Or, il n'existait aucun arrêté du Maire donnant l'autorisation pour le 30 décembre. Le magasin allait droit à la faute : l'annonce d'une visite possible de l'Inspection du Travail le dimanche après midi pour établir un procès-verbal et d'une manifestation devant le magasin du collectif « POUR LE RESPECT DU REPOS DU DIMANCHE » ont suffi pour annuler cette ouverture envisagée... ce qui fut fait.

On n'a pas toujours le bonheur de constater

même de petites victoires : c'en est une.

Des lois existent. Elles sont faites pour être respectées.

Par contre, Intermarché a ouvert sans faire de bruit et a fait l'infraction : ils ne perdent rien pour attendre.

CARBONE-SAYOIE (N.D. DE BRIANÇON) 300 SALARIÉS.

Un rappel. On y fabrique des cathodes en graphite et en carbone destinées à la fabrication de l'aluminium (St Jean de Maurienne par ex). On parle de cette usine, de son avenir, avec crainte. Elle appartient au groupe RIO TINTO, comme





l'alu de St Jean de Maurienne.

La consommation de cathode dans le monde pour les cuves d'électrolyse est au point mort, par le fait qu'il n'y a pas de construction nouvelle d'usine d'aluminium, à part les 3 en voie de finition.

Seule la Chine investit massivement : elle va ouvrir l'an prochain une usine d'aluminium pouvant produire le double d'aluminium que tout le groupe Rio Tinto produit actuellement : c'est dire l'importance de leurs besoins, mais aussi leur intention d'inonder encore un peu plus le monde de leurs produits finis.

L'avenir de notre potentiel industriel ne peut plus être laissé sans une ferme volonté de le soutenir.

Pour l'année 2013, la production à Notre Dame sera à peu près maintenue, avec les commandes pour le renouvellement des cuves dans les différentes usines dans le monde hors Chine. Tous 6, 7 ans, il faut en effet les refaire. Ce sont des cathodes en carbone (*et non en graphite, plus récent*) qu'il faut pour les anciennes usines.

Une question tout de même, le groupe Rio Tinto ne va même pas commander ses cathodes dont il aura besoin à son usine de Notre Dame, préférant les acheter moins chers à des concurrents...

Une bonne nouvelle tout de même, le taux de rebut à la production des cathodes, (qui arrivait à 25 %) a beaucoup diminué. Les principales causes ont été identifiées.

Pour les salaires, c'est le temps des vaches maigres : **+1,5% pour les augmentations générales. La crise c'est pour nous ; pas pour ceux qui s'éclatent dans les 5 étoiles... là haut...**



UGITECH

Le poumon économique de la vallée (1 200 salariés). L'usine redémarre après les fêtes.

La crise ? Pas spécialement, les commandes arrivent normalement en ce début de trimestre.

Il est vrai que ces aciers inox haut de gamme, tout le monde ne sait pas les faire ou les livrer en un temps record.

Ugine a son laboratoire de recherche au cœur de l'usine : il est de niveau mondial. Les allemands en achetant l'usine ne se sont pas trompés.



LE COLLECTIF "POUR LE RESPECT DU REPOS DU DIMANCHE".

ce dimanche 6 janvier

Toujours du monde sous la banderole, mais aussi dans le magasin : les explications avec les clients sont riches.

Le résultat ? La bataille des idées est une affaire de patience. En tout cas, le 3 février, nous serons à Carrefour Market à Albertville.

Antoine Fatiga doit prendre rendez-vous à Paris auprès de Mr Sapin, Ministre du Travail, pour mettre en route la révision de la loi sur le travail du dimanche dans le commerce.

Des délégués d'Albertville l'accompagneront.

Affaire à suivre. On ne lâche rien...

